

Cuba a favor de articular acciones para enfrentar inflación



PL

Por María Josefina Arce.

Propuestas concretas formuló Cuba en la Cumbre Antiinflacionaria, convocada por el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, para unir esfuerzos ante los altos precios de alimentos y servicios que atentan contra el bienestar de los pueblos de América Latina y el Caribe.

En su intervención de manera virtual, el presidente cubano, Miguel Díaz Canel, se pronunció a favor de facilitar y ampliar el intercambio de bienes, eliminar aranceles y otras barreras no arancelarias que ponen trabas al comercio, pues impiden o desalientan la entrada de una mercancía a un país.

Acudir al comercio barter fue una de las sugerencias del mandatario cubano. Es esta una modalidad de compensación basada en el intercambio de bienes y servicios entre el importador y el exportador, sin que exista movimiento de fondos.

Es una opción para las naciones más pequeñas de la región y para las que como la Mayor de las Antillas son objeto de sanciones y otras medidas coercitivas, que conllevan a una persecución financiera.

Para Cuba una situación frecuente es que operaciones de importación queden detenidas porque el pago no llega a los proveedores, o no recibamos los fondos por nuestras exportaciones, ya que los bancos rechazan o eluden, de manera directa o indirecta trabajar con nuestro país ante la amenaza de posibles sanciones por el entramado de leyes del bloqueo norteamericano.

La necesaria complementariedad fue esgrimida por Díaz Canel, que abre el camino al encadenamiento productivo y comercial, siempre de manera solidaria y soberana.

Cada estado aportaría en esta cooperación en los ámbitos que destaca, siendo por tanto, una relación provechosa para todos los ciudadanos del área.

En esta complementariedad ha trabajado por ejemplo, al ALBA-TCP, Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de los Pueblos desde su nacimiento en 2004, incentivando proyectos entre sus países miembros, algunos de ellos participantes en esta cita como Cuba, San Vicente y las Granadinas, Venezuela y Bolivia.

En la cumbre, en la que de manera virtual participaron los jefes de estado y de gobierno de diez naciones de la zona, llamó Díaz Canel a promover la transferencia de tecnología para la producción de alimentos, lo que permitiría avanzar en la reducción de las asimetrías entre los países en esta rama y satisfacer las necesidades de los pobladores.

El presidente cubano ofreció a los participantes la amplia experiencia de su país en el sector de la salud. Conocida es por todos la asistencia médica solidaria del archipiélago a otras naciones, ante desastres naturales y también para ayudar a elevar los índices sanitarios.

En la cita virtual, convocada por México, reiteró Cuba su compromiso con los esfuerzos regionales para garantizar un crecimiento económico que promueva la inclusión, equidad y sostenibilidad de la seguridad alimentaria de nuestros pueblos.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/318834-cuba-a-favor-de-articular-acciones-para-enfrentar-inflacion>



Radio Habana Cuba